

## Presentación

Este número 4 de la Revista Canaria de Administración Pública ofrece un completo análisis de la actualidad jurídica y administrativa en Canarias. En el ámbito de las políticas públicas, Daniel López Rubio examina la Ley Canaria de protección de los animales a la luz de la jurisprudencia constitucional reciente, un tema de gran relevancia social y que sin duda generará un interesante debate sobre el alcance de las competencias autonómicas en esta materia. Por otro lado, Pedro M. Acevedo Hernández nos ofrece una visión detallada de las competencias y el régimen jurídico en materia de educación, un análisis fundamental para comprender el marco normativo en el que se desarrolla este servicio público esencial. Es de gran valor el trabajo de Ángel Llanos Castro y Julio Rijo Muñoz, que profundizan en la protección del territorio en Canarias a través de un análisis crítico de la Ley del Suelo, una cuestión clave para el desarrollo sostenible de nuestro archipiélago.

En el área de procedimiento administrativo, Mercedes Rodríguez Rodríguez y Silvia Rosselló Hernández exploran cómo mejorar la eficiencia de la administración a través de la retención del talento y el liderazgo, un tema crucial para la modernización del sector público. Es especialmente útil la guía práctica que nos proporciona María Teresa Peiró García-Machiñena sobre la tramitación de la contratación menor, una herramienta que facilita la gestión diaria de los organismos públicos. Asimismo, el análisis de Pilar Cuesta de Loño sobre los métodos alternativos de solución de controversias nos invita a reflexionar sobre nuevas vías para la resolución de conflictos en el ámbito administrativo.

En el ámbito de la innovación pública, Lorenzo Cotino Hueso se adentra en el Reglamento de Inteligencia Artificial y su supervisión, un tema de gran actualidad que plantea importantes desafíos para las administraciones públicas. Otro tema de actualidad es el análisis que realiza Pedro Juan Baquero Pérez sobre el rol de las administraciones públicas en la lucha contra la desinformación, un fenómeno que amenaza la calidad de nuestra democracia. También es interesante el trabajo de Milena Trenta, Josué Gutiérrez Barroso, Alberto Javier Báez García y Francisco Flores Muñoz, que exploran el potencial de LinkedIn como plataforma de comunicación política, una herramienta cada vez más utilizada por los líderes políticos.

Carmen Patricia Mendoza Balladares, en el área de protección de datos, profundiza en el rol del Delegado de Protección de Datos en el sector público, espe-

cialmente en el contexto del uso de la inteligencia artificial, una cuestión de vital importancia para garantizar el derecho fundamental a la protección de datos.

Finalmente, la revista incluye una crónica de la actividad parlamentaria canaria por Francisco Javier López Hernández, que nos permite seguir de cerca la labor legislativa de nuestra Cámara autonómica. La crónica de la jurisprudencia de la Sala Tercera del Tribunal Supremo referida a las Islas Canarias por Pedro Escribano Testaut nos ofrece una valiosa recopilación de las sentencias más relevantes que afectan a nuestro archipiélago.

En definitiva, este número se configura como una herramienta indispensable para comprender los desafíos y las oportunidades que enfrenta la gestión pública en Canarias en la actualidad. Con una mirada rigurosa y multidisciplinar, la revista aborda temas cruciales para el desarrollo de nuestro archipiélago, desde la protección del medio ambiente y la ordenación del territorio hasta la innovación tecnológica y la lucha contra la desinformación. Una lectura imprescindible para todos aquellos interesados en el presente y futuro de la Administración Pública Canaria.

D<sup>a</sup> Carmen Nery Cordobés Sánchez  
*Secretaria General Técnica de la Consejería de Presidencia,  
Administraciones Públicas, Justicia y Seguridad*